

**L'Humanité, 17 juin 2024**

## **Lettre ouverte à Serge Klarsfeld**

Alain Payot, sociologue

Né au Maroc au sein d'une famille juive sépharade, j'ai vécu la première partie de ma vie dans ce pays arabo-berbère de confession et de culture musulmane et dont le Sultan Mohamed V en 1942 s'est opposé au [maréchal Pétain](#) qui lui ordonnait d'imposer à ses citoyens juifs le port de l'étoile jaune. En même temps il préparait la Conférence d'Anfa qui organisa le premier débarquement allié contre l'Allemagne nazie.

Votre déclaration d'allégeance aux héritiers de ceux qui ont perpétré en Europe l'holocauste des juifs dans les camps de la mort disqualifie le combat que vous avez mené pour que leur mémoire nourrisse notre refus de la barbarie.

Comment pouvez-vous croire à la sincérité d'un mouvement politique dont les fondateurs ont joué un rôle actif dans la collaboration avec ceux-là même qui sont à l'origine de ces horreurs qui ont marqué notre histoire ? N'avez-vous pas constaté que la flamme qui orne le logo de ce parti est celle qui servait de bannière aux factions mussoliniennes ?

Comment pouvez-vous vous rendre complices d'une extrême droite qui prétend désormais combattre l'antisémitisme alors que ses membres et ses affidés continuent de commettre des actes ou de proclamer leur rejet des Français de confession ou de culture juive ?

Comment pouvez-vous cautionner le discours officiel de ce parti, inscrit dans son programme, qui transfère son ADN raciste vers des populations françaises d'origine africaine et/ou de confession et de culture musulmane ? Les ratonnades passées et

à venir dont vous serez complices, vous gênent moins que les pogroms que nous avons ensemble combattus ?

Comment pouvez-vous invoquer la solidarité avec Israël de cette extrême droite pour justifier votre attitude ? Solidarité toute récente d'ailleurs, qui s'explique par la présence de l'extrême droite dans un gouvernement israélien responsable des massacres contre les populations gazaouis ? Tout en condamnant fermement les actes terroristes du Hamas, vous savez bien que l'avenir d'Israël est lié à l'établissement d'une paix durable avec ses voisins arabes fondée sur la reconnaissance des droits nationaux des Palestiniens, comme le réclame de plus en plus d'Israéliens eux-mêmes.

Honte à vous monsieur Klarsfeld ! Vous reniez les valeurs d'humanisme, de tolérance, et d'amitiés entre tous les peuples dont nous pensions qu'elles étaient les vôtres. Mais je suis sûr que la majorité des juifs de France n'ont rien oublié et qu'ils savent que dans notre pays, seule la gauche a toujours défendu ces valeurs et que c'est de ce côté qu'ils trouvent la solidarité active de ceux qui ont donné leur vie pour que le nazisme, le fascisme, le pétainisme et toutes les extrêmes droites jusqu'à aujourd'hui, succombent. Honte à vous d'aider à les ressusciter !